
 

 
 
 

RENDICIÓN DE CUENTAS 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL “SEGURIDAD Y PROSPERIDAD” 

VIGENCIA 2018 

 

La Administración Municipal “Seguridad y Prosperidad”, en cabeza del alcalde 

Municipal  Dr. William Octavio Venegas Ramírez, en su compromiso con la 

comunidad Soposeña, realizó un encuentro de Rendición de cuentas el día 06 de 

diciembre de 2018, el cual se configuro como un espacio como un espacio para dar 

a conocer la gestión de la administración y los avances durante la vigencia 2018, 

ratificando los principios de buen gobierno, eficiencia, eficacia y transparencia. 

Alistamiento Institucional 

Para la rendición pública, se estableció como metodología un desayuno con líderes 

comunales y representantes de diferentes grupos organizados del Municipio. La 

estructuración de esta rendición de cuentas estuvo a cargo de la Secretaría de 

Gestión Integral y su respectivo equipo de trabajo. La preparación de la información 

fue generada por el grupo rendidor conformado por cada una de las Secretarías 

pertenecientes a la estructura orgánica de la Alcaldía Municipal. 

Convocatoria 

Para la rendición de cuentas 2018 se realizó convocatoria a través de invitación 

directa a los presidentes de las juntas de acción comunal, junta defensora de 

animales, consejo consultivo de mujeres, mesa de participación de NNA, plataforma 

juvenil, mesa municipal de víctimas, asociación municipal de usuarios campesinos, 

Asopoleche, asociación de comerciantes y emprendedores, consejo territorial de 

planeación, Concejo Municipal, madres líderes de familias en acción, personería 

municipal, rectores de instituciones educativas, artesanos, ICBF, entre otros.  

Desarrollo del evento público de rendición de cuentas 

Como se mencionó anteriormente, para esta oportunidad se definió como 

metodología un desayuno, el cual se denominó “Desayunemos con el Alcalde”. Para 

este espacio se contó con la presencia del Alcalde Municipal y su gabinete. Durante 

el evento, se realizó una presentación sobre los principales avances y logros 

obtenidos durante la vigencia.  

Posteriormente se abrió un diálogo de doble vía donde los asistentes tuvieron la 

oportunidad de expresar sus inquietudes, problemáticas y necesidades y recibir de 

parte del Alcalde y los Secretarios responsables de los temas, respuestas, 

soluciones y compromisos para la siguiente vigencia.  

  



 

 

 

PREGUNTAS/ 
NECESIDADES / 
SUGERENCIAS 

SECTOR 
RESPUESTA 

SI NO 

Los parques se encuentran en 
mal estado, debido al mal 
cuidado de las mascotas, por 
lo que se ven heces por todas 
partes  

Olimpia  
Mesa de víctimas  
Briceño  

Se requiere que se inicie con la 
aplicación de comparendos, enviar 
la publicidad para informar a la 
comunidad sobre la tenencia 
responsable de mascotas, se 
requiere pedir resultados al 
comandante  

  

Residente del conjunto Valle 
Sopó, el cual presenta daños 
en la estructura, 
principalmente en la torre 5 
donde hay tres apartamentos 
afectados. Requiere se 
entregue por escrito el informe 
de las visitas realizadas por 
los profesionales encargados 
del tema  

María Eugenia 
Cadena  
Artesopó 
Valle Sopó  

Se compromete a entregar 
concepto por escrito - hacer 
inventario de los afectados  

  

Agradece y resalta los 
procesos adelantados por la 
Administración Municipal en 
bienestar de la comunidad.  
Reconoce el trabajo 
adelantado desde la 
Secretaría de Educación y el 
apoyo brindado a las IE para 
lograr la certificación en 
calidad y los resultados en las 
pruebas saber 
Menciona la  necesidad de 
hacerle mantenimiento a la vía 
que conduce al parque 
pionono  

Gladys Chunza  
JAC Bellavista - 
Concejal  
Bellavista  

Se va a realizar mantenimiento de 
las vías durante la próxima 
vigencia  

  

Felicita a la administración 
municipal por las gestiones 
adelantadas frente al colegio 
pablo VI 

Gustavo Sánchez 
Acorsopó 
JAC Montana  

    

Abandono y deterioro del 
parque de la vida - deberían 
realizarse jornadas de aseo 
con los habitantes del sector, 
junta e IE 

Se va a gestionar con la secretaria 
de planeación y obras para realizar 
embellecimiento del parque de la 
vida  

  



 

Afectación a los comerciantes 
por centro de despachos y 
perimetral, se propone aplicar 
descuentos en el pago de 
industria y comercio debido a 
las afectaciones 

durante la reunión realizada en día 
5 de diciembre con comerciantes 
se trató el tema de revisar si 
legalmente es posible realizar 
descuentos en el impuesto predial 
para propietarios, adicionalmente 
se van a entregar dos televisores 
para realizar una rifa y apoyar dos 
personas que están siendo 
altamente afectadas  
Se van a realizar jornadas 
comerciales solo para  los 
comerciantes afectados por las 
obras, estos espacios estarán 
acompañados por la secretaría de 
cultura  
revisar si la norma permite hacer 
disminución en el pago de 
servicios de acueducto, 
alcantarillado y aseo  

  

Agradecimiento al alcalde por 
todas las gestiones y 
proyectos adelantadas para 
beneficios de las familias  

Luz Ángela  
Madre Líder 
familias en acción  

La administración siempre tiene el 
compromiso y la satisfacción de 
brindar ayuda y atención a estas 
familias 

  

Agradecimiento a la 
administración por todos los 
beneficios y atención a las 
familias del programas 
familias en acción  

María del Mar 
Madre líder 
familias en 
ACCION  

  

Requieren temas de 
acueducto para la vereda 
aguacaliente, ya se cuenta 
con recolección de basuras 
pero se requiere conexión a 
servicio de agua  Yudy Forero  

JAC Aguacaliente 

Se va a programar servicio de la 
maquinaria para mantenimiento de 
la vía, máximo en el mes de enero 
(Karen)  

  

Se requiere arreglo de la vía 
por parte de obras publicas  

A través de la fase III se va a 
realizar la extensión del servicio de 
acueducto (inversión 7 mil millones 
gestionado por diputado Coy) 

  

Agradece gestión adelantada 
frente a gas natural  

    



 

Requiere que se realice 
mantenimiento de la cancha - 
escenarios deportivos - salón 
comunal  

Luis Guillermo 
Rodríguez 
JAC Meusa 

Se está revisando si a través de 
indeportes es posible gestionar los 
recursos para el coliseo de la 
vereda Meusa, el cual ya cuenta 
con los diseños. Revisar si por 
superávit se puede dar prioridad a 
este tema. De igual manera se 
está revisando la viabilidad de 
construcción de la PTAR. 
En cuanto a mantenimiento, se 
tiene un cronograma definido, sin 
embargo por temas de clima se ha 
visto afectado.  Este salón 
comunal está incluido en el 
proceso contractual que se está 
adelantando a la fecha.  

  

Tema perimetral, se solicitó 
copia de solicitud radicada 
ante la ANI para reductores de 
velocidad ya que estos se 
hacen necesarios para evitar 
accidentes  

La perimetral cambio de 
representante legal y no ha sido 
posible hacer los acercamientos 
para elevar la solicitud. 
Próximamente se va a realizar 
reunión (13 de diciembre - 9:00 
am) para tratar temas de 
reductores y valores de peaje  

  

Problemas de movilidad en 
Briceño  

Vicente Prieto 
JAC las Quintas 

Se requiere coordinación por parte 
de la secretaría de gobierno y 
señalización por parte de obras 
públicas se espera que esté lista 
en febrero. Se debe volver a 
requerir a las empresas de 
transporte para que cumplan la 
normatividad, vigilar a través de 
cámaras de seguridad  

  

Agradece a la administración 
por la asignación de un salón 
de la Policarpa para la junta y 
los implementos y dotaciones  

Jorge Rodríguez 
JAC centro  

    

Se requiere mantenimiento de 
la pila del parque y mono de la 
pila  

Se va a hacer mantenimiento y 
embellecimiento del parque 
principal  

  

El centro carece de un lugar 
para realizar ejercicio, se 
propone un bioparque Se hace necesario conseguir 

recursos  

  

Jardín frente al coliseo sin 
mantenimiento  

  

Falta de iluminación alrededor 
del parque  

Revisar con luces de la sabana    



 

Problemas de movilidad para 
ingresar y salir de sopó 
(reductores arauco) 

en el mes de febrero se van a 
instalar dos reductores  

  

Mantenimiento de las canchas  

Saúl  
JAC Hatogrande  

Se tiene programado hacer 
mantenimiento antes de terminar 
la vigencia  

  

Gas natural  

Se solicitó permisos ante invias 
pero no se ha tenido respuesta. 
Solicitar cita con invias, y comentar 
al gobernador en la visita 
gobernador en casa  

  

Problemas con las heces de 
las mascotas lo cual afecta el 
uso de parques 

Ivonne  linares  
JAC Zalamea 

Imponer comparendos    

Se requieren rondas de 
seguridad debido a temas de 
consumo de sustancias 
psicoactivas  

Mejorar la relación con la red de 
apoyo y monitorear desde la 
policía 

  

Lote baldío usado para 
parqueo de camiones de leche 
lo cual genera vectores  

Informar a inspección de policía 
para tomar medidas  

  

Pasacalles dañados y caídos  
El sábado 8 nuevamente se va a 
realizar una jornada con secretaria 
de gobierno  

  

Se había solicitado un salón 
comunal pero no se ha dado 
respuesta  

Se debe verificar la posibilidad de 
hacer un salón comunal para todas 
las JAC del casco urbano 
(gobierno y obras públicas)  

  

Agradece gas e iluminación  

Andrea Prieto  
JAC La Diana  

    

Se requiere mantenimiento del 
salón comunal de la diana,  
tiene problemas de goteras  

Está contemplado dentro del 
proceso contractual que se está 
desarrollando  

  

Agradece el mantenimiento 
realizado a las vías del sector  

JAC jardín del 
norte  

    

Se necesita hacer 
mantenimiento a la carrera 
sexta sector san Agustín  

Se está esperando que se habilite 
la vía de Tocancipá, san Lorenzo 
aporto recursos para la 
interventoría para el 
mantenimiento de la vía  

  

Se necesita mantenimiento al 
campo deportivo  

    

Problemática con el campo 
deportivo en cuanto a mallas y 
la placa se encuentra 
deteriorada debido a los 
vehículos pesados que 
ingresan  

Fidel Murillo  
JAC Gratamira  

Emsersopó debe presupuestar el 
valor del pozo anaeróbico para 
revisar la posibilidad de realizarlo 

  



 

Se requieren reductores de 
velocidad, la ANI no brinda 
solución  

    

Cuando se hizo la instalación 
de los nuevos postes no se 
tuvo en cuenta la altura de la 
vía por tanto sector castillac 
esta oscuro  

    

Como se va a blindar al 
municipio de desarrollos tan 
impactantes como FENIX  

Juan Carlos Vélez 
Prodensa 

Desde el PBOT se debe blindar al 
municipio de planes parciales  

  

Agradece las actividades y 
salidas realizadas a los niños 
de la UAI 

Betty Torres  
Representante UAI 

    

Solicita tener en cuenta la 
ampliación del equipo de 
trabajo de la UAI (terapistas 
ocupacionales) debido a la 
gran cantidad de personas 
que requieren los servicios  

Revisar si dentro del presupuesto 
de salud se puede adquirir el 
servicio de las terapeutas, así 
como el mantenimiento y 
ampliación (solicitar información a 
salud) 

  

En el sector del Chuscal hay 
poca iluminación  

Diego Forero 
Representante 
jóvenes  

Se está realizando modernización 
en febrero se  llevara a cabo en 
sector del Chuscal  

  

Problemas de inseguridad y 
consumo de sustancias 
psicoactivas  

Se requieren acciones por parte de 
gobierno, tratar el tema en el 
consejo de seguridad del día 07 de 
diciembre  

  

Agradece el apoyo brindado a 
las víctimas y por el proyecto 
el carrizalito  

Damaris García  
Representante 
víctimas  

    

Agradece la puesta en marcha 
del proyecto de huerta 
comunitaria  

Alexander 
Rodríguez  
JAC Cacique Sopó 

    

Obra de pueblo viejo, se ha 
incumplido con la terminación 
de la misma  

    

Se requiere a deportes 
respuesta ante la solicitud de 
la construcción del campo 
deportivo  

    

Posibilidad de hacer 
reparcheo en la vía cacique 
sopó  

    

Terminación de la vía de 
ingreso a cacique sopó  

    

Invita a los presidentes a 
hacer parte de la red de apoyo 
a fin de fortalecer la seguridad 
en el municipio  

    



 

Solicita se haga una 
socialización del manual de 
uso del ECI Briceño.  Es 
importante revisar las puertas 
de salida de emergencia ya 
que están siendo usadas para 
el consumo de sustancias 
psicoactivas. Ruptura de 
acrílicos  

Zoraida Acosta  
JAC Briceño  

La entrega de los ECI se hará una 
vez estén terminados los tres que 
están en construcción, estos serán 
para uso exclusivo de deportes. Ya 
se tienen identificadas las 
personas que realizaron daños en 
la estructura del ECI. Se debe 
fortalecer la cultura ciudadana de 
los habitantes del sector. Se 
instaló una cámara de seguridad. 
se va a realizar socialización de 
condiciones de uso  

  

Falta iluminación en el puente 
de Briceño 

Se está realizando el trámite 
respectivo ante Luces de la 
Sabana  

  

Revisar la puerta del ECI 
Se solicitara a la Secretaría de 
Obras Públicas hacer visita de 
verificación  

  

Aviso en la entrada donde se 
prohíbe el paso de tracto 
mulas pero este es muy 
pequeño y se omite la 
indicación 

    

Gestión de gas natural 
Se va a realizar visita en los 
próximos días para realizar la 
gestión  

  

Posibilidad de poner 
reductores de velocidad  

Marleni García  
JAC Primera de 
Mayo 

Primer trimestre de 2019   

Se requiere un espacio para la 
junta 

    

 

 

Evaluación del evento público de rendición de cuentas 

Al evento de rendición de cuentas asistieron cerca de 50 personas, con las cuales 

fue posible establecer un dialogo en doble vía. Año a año se ha logrado incentivar 

a la comunidad a participar de estos espacios y ver la importancia de los mismos.  

Para detectar la percepción y satisfacción del evento, se aplicó la encuesta definida 

para tal fin según el Manual de Rendición de Cuentas (Anexo 1), los resultados de 

ésta fueron los siguientes:  

Un 60% de los asistentes calificó el evento como bueno dando como razón principal 

que se hizo un balance claro y profundo sobre diferentes temas de interés para la 

comunidad, así mismo un 96,6% expresó que fue un evento bien organizado, donde 

la información trasmitida fue clara y sencilla y la oportunidad de participación fue 

igual para todos los asistentes.  

El 61,3% de los participantes mencionó que la información entregada fue amplia y 

suficiente, un 29% moderadamente amplia y un 9,7% superficial. 



 

El medio por el cual la comunidad se enteró del evento, principalmente fue por 

invitación directa (68,8%) seguido de información a través de miembros de la 

comunidad  (12,5%). 

El 100% calificó como muy importante la utilidad de este tipo de eventos así como 

su participación en el control y apoyo a la gestión pública y consideran totalmente 

necesario que se continúen realizando estos ejercicios los cuales permiten un 

dialogo entre la comunidad y la administración pública. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Anexo 1 

Encuesta para la evaluación del Evento Público de Rendición de Cuentas 

                            
MUNCIPIO DE SOPÓ 

          
EVENTO PÚBLICO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 

 

Lugar: ____________________________     Fecha de realización (DD/MM/AA): ____ _________ ______ 

 FORMATO PARA LA EVALUACIÓN DEL EVENTO PÚBLICO DE RENDICIÓN DE CUENTAS A LA CIUDADANÍA 
Recomendación: Es importante tener en cuenta que los hechos sobre los cuales se va a pronunciar estén 
relacionados con los temas definidos para el evento público de rendición de cuentas 
Por favor, marque con una X, según corresponda: 

1. Es una escala de 0 a 5 (siendo 0 muy malo y 5 excelente), ¿cómo calificaría el evento público  de rendición 
de cuentas realizada el día de hoy? 
 

1                 2                   3                  4                  5  

¿Por qué?  

____________________________________________________________________________ 

2. ¿Considera que el evento de rendición de cuentas se desarrolló de manera? 

a. Bien organizada 
b. Regularmente organizada 
c. Mal organizado 

3. La explicación sobre el procedimiento para las intervenciones en el evento fue: 

a. Clara: 
b. Confusa: 
¿Por qué? 

________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________ 

4. La oportunidad de los asistentes inscritos para participar durante el evento fue: 

a. Igual: 
b. Desigual: 

5. Los temas del evento fueron discutidos de manera: 

a. Amplia y suficiente: 
b. Moderadamente amplia: 
c. Superficial 

6. ¿Cómo se enteró de la realización del evento de rendición de cuentas? 

a. Por aviso público: 



 

b. Prensa u otros medios de comunicación: 
c. A través de miembros de la comunidad: 
d. Boletín: 
e. Página Web: 
f. Perifoneo: 
g. Invitación directa: 
h. Otro: ¿Cuál?: 

7. ¿Tuvo acceso al informe de rendición de cuentas antes de la realización del Evento Público de Rendición de 
Cuentas? 
 
a. Si: 
b. No: 
¿Por qué? 
 
8. La utilidad del evento público de rendición de cuentas como espacio para el diálogo entre la Administración 
pública territorial y la ciudadanía es: 
a. Muy importante: 
b. Medianamente importante: 
c. Poco importante: 
d. No es importante: 
¿Por qué? ____________________________________________________________________________ 

9. Después de haber tomado parte en el evento de rendición de cuentas, ¿considera que su participación en 
el control y apoyo a la gestión pública es? 
 
a. Muy importante: 
b. Importante: 
c. Sin importancia: 
¿Por qué? 

10. ¿Considera necesario que la Alcaldía continúe realizando eventos públicos de rendición de cuentas para 
dialogar con la ciudadanía? 
a. Si: 
b. No: 
¿Por qué? ____________________________________________________________________________ 

11. ¿Antes de la realización de este evento había participado en otro espacio de rendición de cuentas a la 
ciudadanía? 
a. Si:                              ¿Cuál?:___________________________________________________  
b. No: 

12. ¿Enumere, en orden de prioridad, cinco aspectos para mejorar en los próximos eventos de rendición de 
cuentas? 
1°: ____________________________________________________________________________ 
2°: ___________________________________________________________________________ 
3°: ____________________________________________________________________________ 
4°: ____________________________________________________________________________ 
5°: ____________________________________________________________________________ 

13. ¿Enumere, en orden de prioridad, cinco compromisos que la Administración Pública Territorial, debería 
asumir con la ciudadanía, para presentar resultados en los próximos eventos públicos de rendición de 
cuentas? 
 



 

1°: ____________________________________________________________________________ 
2°: ____________________________________________________________________________ 
3°: ____________________________________________________________________________ 
4°: ____________________________________________________________________________ 
5°: ____________________________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


